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RESUMO EXECUTIVO 

9ª REUNIÃO 

6ª ORDINÁRIA 

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAL DO ENTORNO DE MANAUS 

CIR/ENMAO/AM 

 
Data: 04/02/2013 

Hora do Início: 14h00min 

Abertura: Sr. Wagner William de Sousa.  

Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon (Av. André Araújo, nº 701 – Aleixo).  

 
ITEM I – Comissão Intergestores Regional – Apresentação: Sr. Wagner William de 

Sousa;  

ITEM II – Regimento Interno da CIR/ENMAO/AM – Apresentação: Sr. Wagner 

William de Sousa; 

 

ITEM III - Apresentação e Aprovação do Calendário de Reuniões de 2013 - O calendário 

previsto para o ano de 2013 é de que as reuniões ordinárias da CIR/ENMAO/AM serão 

realizadas sempre na primeira segunda-feira de cada mês, às 14h00min. As solicitações de 

pauta deverão ser encaminhadas por escrito, no prazo estabelecido; 

 

ITEM IV – Eleição do Vice Coordenador (a) da CIR. O Suplente da Coordenadora Sr. 

Wagner William de Sousa diz que a CIR/ENMAO/AM é uma regional muito difícil de obter 

o quórum, mas reitera que é importante aproveitar o momento. O membro Sr. Raimar 

Garganta Cunha foi o único que se colocou à disposição, após consenso foi eleito como o 

Vice Coordenador da CIR/ENMAO/AM; 

 

ITEM V - Sistema Hórus – Apresentação - Técnico do Ministério da Saúde. Porém, devido 

a problemas no deslocamento de Brasília a Manaus não pôde estar presente e esse item da 

pauta ficou adiado para a próxima reunião; 

 

ITEM VI - COMUNICAÇÕES  
 

1. O Sr. Wagner William de Sousa informa aos membros sobre o trabalho que o DABE 

apresentou com o passo-a-passo para Implantação e Credenciamento da Atenção Básica: 

Equipes de Agentes Comunitários de Saúde; Estratégias de Saúde da Família; Unidade de 

Saúde da Família Fluvial; Equipes de Saúde da Família para População Ribeirinha; Núcleo de 

Apoio à Saúde da Família; Programa de Saúde na Escola; Implantação de Microscopista junto 

ao Agente Comunitário de Saúde e/ou a Estratégia; Implantação do Agente Comunitário à 

Estratégia; Equipe de Saúde Bucal; Como Credenciar um Centro de Especialidades 

Odontológicas e Unidade Odontológica Móvel;  
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2. A Coordenadora Sra. Maria Adriana Moreira reforça aos Secretários Municipais sobre a 

publicação das portarias com relação à UBS Fluvial e Requalificação das UBS’s para que 

tenham agilidade e atentem aos prazos, pois de imediato a Secretária Executiva enviará à 

CIB/AM, também será observado o calendário, e se preciso for, faremos reunião 

extraordinária para que não percamos o prazo no Ministério da Saúde principalmente em 

relação à UBS Fluvial que tem alguns critérios para o Ministério da Saúde priorizar. É 

importante que abram o e-mail todos os dias com relação às portarias, pois assim que chega 

informação à SUSAM/AM é repassado aos municípios através dos e-mails que informaram 

tanto no COSEMS/AM quanto à Sea Interior;  

 

3. O Suplente da Coordenadora Sr. Wagner William de Sousa apresenta uma planilha 

atualizada dia 31.01.2013 com os diversos Relatórios de Gestão e os Planos de Saúde 

Plurianuais. E chama atenção dos membros, pois dia 30.03.2013 encerra-se o prazo para 

confecção do RAG referente ao ano de 2012 temos 04 (quatro) municípios que estão com o 

RAG em apreciação no Conselho Municipal de Saúde e 01 (um) município que aprovou com 

ressalva;  

 

4. A Coordenadora Sra. Maria Adriana Moreira comunica que agora vai ser cobrado 

também a PAS que deveria ter sido construída no ano anterior para ser executada no presente 

ano. Como a maioria dos gestores são de uma nova gestão é preciso celeridade para até o dia 

15 (quinze) ou no fim do mês de fevereiro conseguir aprontar, caso recebam algum órgão de 

controle esse ano eles irão cobrar tanto o RAG quanto a PAS e o PMS. O município de 

Careiro da Várzea/AM não tem o PMS do ano passado e tem que ver como vai ficar a 

situação porque o município será cobrado e se a gestão passada não deixou pronto é 

necessário que a nova gestão resolva essa situação. O município de Barcelos/AM também 

deverá resolver suas pendências. É importante lembrar que esses instrumentos devem passar 

pelo CMS e sua Resolução encaminhada à CIB/AM e à CIR;  

 

5. O Suplente da Coordenadora Sr. Wagner William de Sousa apresenta planilha com os 

municípios que aderiram à Rede Cegonha: Careiro da Várzea/AM, Iranduba/AM, 

Manaquiri/AM, Manaus/AM, Nova Olinda do Norte/AM, Presidente Figueiredo/AM, Rio 

Preto da Eva/AM e São Gabriel da Cachoeira/AM. Ainda há necessidade de adesão à Rede 

Cegonha os municípios de: Barcelos/AM, Autazes/AM, Careiro Castanho/AM e Santa Isabel 

do Rio Negro/AM. Planilha com os municípios que foram contemplados com Reforma e 

Ampliação de UBS: Autazes/AM (UBS Danilo Corrêa); Iranduba/AM (UBS Paricatuba); 

Manaquiri/AM (UBS Rural de Canos); Presidente Figueiredo/AM (UBS Canoas, UBS Rumo 

Certo e UBS Osvaldo Gomes de Oliveira); Rio Preto da Eva/AM (UBS Manoel Romão); São 

Gabriel da Cachoeira/AM (UBS da Praia, UBS da Guaru e UBS Albino Couto);  

 

6. Em 2012 foi feita uma campanha que visava garantir o repasse integral de 10% (dez 

porcento) das receitas correntes brutas da União para a Saúde Pública Brasileira, esse projeto 

é semelhante ao da Ficha Limpa é de iniciativa popular e precisa ter um número de 

assinaturas que corresponde a 1% (um porcento) do eleitorado brasileiro. Alguns documentos 

foram encaminhamos aos municípios, mas poucos municípios deram retorno com as 

assinaturas que são necessárias para encaminhamento dessa lei de iniciativa popular que é 

fundamental para o bom andamento do SUS, ou seja, a garantia dos 10% (dez porcento) do 
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repasse do Governo Federal que hoje está em torno de 4,5% (quatro e meio porcento). É um 

movimento que é suprapartidário, interinstitucional, tem participação do Conselho de 

Medicina, Conselho de Enfermagem, Conselho de Farmácia, Conselho Nacional de 

Secretários Estaduais, Conselho Nacional de Secretários Municipais, Ordem dos Advogados 

do Brasil e várias outras instituições. Que os Secretários Municipais de Saúde reforcem a 

necessidade desse documento e consigam mais assinaturas porque nós tivemos uma resposta 

tímida dos municípios e com certeza os membros da Estratégia da Saúde da Família, os 

Agentes Comunitários da Saúde podem trazer uma resposta maior;  

 

7. A Coordenadora Sra. Maria Adriana Moreira disse que a meta é de 5% (cinco porcento) 

da população. Autazes/AM tem 1.069 assinaturas a coletar e só enviaram 340; Careiro da 

Várzea/AM tem 758 e não enviou nenhuma; Nova Olinda do Norte/AM tem 755 e enviou 

somente 66; Presidente Figueiredo/AM tem 453 não enviou nenhuma; São Gabriel da 

Cachoeira/AM tem 1.249 só enviaram 339; Manaquiri/AM tem 607 e não enviou nenhuma; 

portanto, pedimos agilidade porque temos até o final do mês de fevereiro para que estejam 

encaminhando esse quantitativo de 5% (cinco porcento), mas podemos aumentar para 8% 

(oito porcento) para enviar para Brasília/DF. O Suplente da Coordenadora Sr. Wagner 

William de Sousa, diz que a ideia é usar a estrutura da Atenção Básica porque ela tem essa 

capilaridade e pode alcançar esses números com folga, é importante também que divulguem 

através de rádio e televisão esclarecendo a finalidade da assinatura para a população não 

confundir com finalidade eleitoreira para que não tenhamos problemas.  

 

O presente Resumo Executivo foi elaborado e digitado pela Técnica da Secretaria Executiva 

da CIR/ENMAO/AM Sra. Elcileide Pereira da Silva e revisada pela atual Secretária 

Executiva da CIR/ENMAO/AM Sra. Mary Anne Araújo Delgado e será arquivada para 

fins documentais. Manaus, 09 de janeiro de 2017.   


